#### Sociedad

EDUCACIÓN • En la actualidad, trabaja con más de 30.000 alumnos

# **KiVa**, el programa finlandés contra el acoso escolar, llega a España









Comentar noticia



- 🔟 Varios niños entran en el colegio en Valencia. | JOSÉ CUÉLLAR
- El proyecto finlandés KiVa se traducirá al castellano para que pueda implantarse a nivel nacional
- Medio centenar de ikastolas de Euskadi y Navarra impartirán un plan finlandés contra el 'bullying'

PABLO SOLER I Madrid



Iniciar sesión

21/03/2017 15:17

"Aproximadamente, uno de cada 10 alumnos de todo el mundo sufre acoso escolar", asegura Tiina Makela, doctora en Ciencias de la Educación. Con la intención de erradicar esta situación, se puso en marcha en 2007, en la Universidad finlandesa de Turku, el programa contra el acoso escolar KiVa, reduciendo el primer año, en más de

la mitad los casos de bullying.

Su éxito se extendió hasta llegar al 90% de las escuelas de Finlandia y se exportó a otros países como Reino Unido, Holanda, Alemania, Suecia y Bélgica. Ahora, la Universidad de Finlandia y Macmillan Education traen a España KiVa para que los centros educativos de nuestro país puedan comenzar a implantarlo.

Bien es cierto que no es la primera vez que **KiVa**, acrónimo de *Kiusaamista Vastaan* (contra el acoso escolar), está en España. <u>Ikastolas de Euskadi y Navarra</u> y algunos centros educativos finlandeses, ya cuentan con el programa pero de manera individualizada. La intención actual es que el propio proyecto llegue a todo el país mediante su **traducción al castellano**, tal y como se ha indicado en el acuerdo que ha tenido lugar este martes en la Embajada de Finlandia.

Pasi Kaskinen, vicepresidente ejecutivo de la Universidad de Finlandia, asegura que "KiVa tiene los mejores resultados en la lucha contra el acoso escolar aunque no sea perfecto". Por ello, relata que su intención es la de ser capaz de llegar al mayor número de centros educativos y que "podamos ver resultados positivos en un futuro no muy lejano y la única manera de hacerlo es trabajar de manera constante y con un proyecto de largo recorrido como KiVa".

## Los retos en nuestro país

Para la implantación del proyecto en España, la directora general de Macmillan, Marta Martínez, señala que la idea es incluir en los colegios e institutos equipos especializados con el que los propios docentes puedan trabajar y aprender. De esta manera y con la ayuda de los expertos, hacer de los centros unas "escuelas amables donde no hay lugar para el bullying". Por su parte, Martínez asegura que todavía no se han puesto en contacto con las distintas delegaciones para poder estudiar una vía de implantación aunque ya hay algunas que "muestran interés".

Traer un proyecto como **KiVa** a España tiene una serie de dificultades que no presentan otro tipo de países como puede ser Finlandia. "Allí contamos con una cultura colaborativa y el tema de la educación es primodial. No hay lugar para las peleas a la hora de la toma de decisiones, sino que se opta por colaborar", afirma Tiina Makela, doctora en Ciencias de la Educación de la Universidad de Jyväskylä de Finlandia. Espera que el desacuerdo en materia educativa que existe en España no suponga un problema ya que "el acoso escolar es una traba que no mide números, sino vidas".

Otro factor clave es la financiación del proyecto, que depende del

### Noticias relacionadas

- "Así ayudé a los compañeros de Arancha a superar su suicidio tras sufrir acoso escolar"
- La escuela pública debate sobre el uso del uniforme escolar
- Las familias con niños en guarderías desconocen aún cuánto tendrán que pagar por su plaza
- Una comisión revisará informes de enfermedades digestivas en la preinscripción escolar
- Protestas de las escuelas infantiles por las restricciones de las nuevas 'becas-bebé' de la lunta

tamano de las escuelas a las que va destinado. A pesar de los buenos resultados de **KiVa**, el Ministerio de Educación finlandés, el principal impulsor del programa, dejó de financiarlo en 2011. Según Makela, esto se debe a que los propios centros educativos de este país nórdico ya cuentan con la formación necesaria para desarrollar el programa. A día de hoy, el 40% de las escuelas finlandesas están inscritas a **KiVa** y las demás "han optado por pagar para comprar las actualizaciones de las herramientas cuando están disponibles".

## Cómo funciona KiVa

En la actualidad, el programa está presente en 234 escuelas y se benefician de él más de 30.000 alumnos de entre siete y 15 años. La principal idea, según Makela, es la de que los menores pasen de pensar "yo no he hecho nada" a "qué podría hacer". Asegura que todo el mundo es responsable del acoso escolar, tanto el agresor, como el entorno del mismo, "que puede apoyarle o actuar de una forma pasiva".

Para ello, **KiVa** se divide en tres fases. Una primera y más general que es la de **prevención**, donde se conciencia a los alumnos de qué es el *bullying* y cuáles son sus consecuencias. Una segunda parte, donde los profesionales y docentes **intervienen** mediante entrevistas y determinadas herramientas y una última de **seguimiento** de la situación en el centro y los cambios que se van produciendo.

TEMAS RELACIONADOS

Acoso escolar · Educación · sociedad



LA COLECCIÓN DEFINITIVA DE LOS PERSONAJES DE LA SAGA EL⊕MUNDO

Comentarios

Todavía no hay comentarios. Sé el primero en dar tu opinión...

Comentar noticia

>

#### Enlaces de interés